### 笑顔いっぱい大北小 みんなで育つ大北小



## 伝える力

校長 内木 勉

11月22日・23日に学芸会を実施しました。体育館が大北劇場に変わり、 劇団大北の子供たちが、学年ごとの想いを込めた劇を上演しました。2日間で 1400人を超える保護者や地域の方々に来場していただき、子供たちにたく さんの拍手をいただきました。衣装の準備など、ご理解ご協力いただきありが とうございました。

学芸会の取組が始まった時に子供たちに、「セリフや歌や動きで、自分の気 持ちや想いを伝えよう」、「ひとりはみんなのために、みんなはひとりのために」 の気持ちを大切に演じようということを話しました。学芸会は学習で身に付け たさまざまな力を発揮することができる場だと考えています。劇の主題・テー マは何かを考え、場面の内容を考えながら自分のセリフや動きを工夫する。一 人一人が自分の役割に責任をもち、友達と力を合わせて創りあげる難しさや楽 しさを味わう。そして何よりも、言葉や動きや歌などで「想いを伝える」。学 芸会だからこそできる学びの場だと考えています。舞台に立ち、演じるという のはとても緊張するものだと思います。(私自身、5年生の劇でセリフを言う ことになり、2日間かなり緊張してしまいました・・・。) セリフや動きのタイミ ング、緊張と焦りの中で、しっかり役割を果たしている子供たちは本当にすご いと実感しました。

2 日間の学芸会で素晴らしかったのは会場の一体感です。子供たちの熱演だ けでなく、劇を観る他学年の子供たち、来場された方々が一体となって劇を盛 り上げてくれたことでした。コミカルな場面での笑いや子供たちへの温かく大 きな拍手が、演じる子供たちのエネルギーとなり、まさに会場が一体となって 劇を創りあげている感覚でした。たくさんの拍手を体全体で浴びた子供たちの 笑顔、会場を後にされる方々の笑顔、大北小の宝物がまたひとつ増えたことを 実感する学芸会でした。

12月15日には4年生から6年生が参加する合唱発表会を実施します。大 北小の伝統であり、大きな力である「歌」を通して、クラスや学年の絆を深め るとともに、「伝える力」をさらに伸ばしてほしいと思います。

# 学芸会がんばりました!

がんばった学芸会の様子を写真でご紹介 します。詳しい記事は1月号に掲載します。

ももたろう









中めどろぼうウンパッパ

じゅげむ









。 地球の子どもたちへ

ショーマストゴーオ









魔法をすてたマジョリ六年生

## 下田移動教室

5年担任 岡田 博之

5年生は、10月26日(木)から28日(土)まで、下田移動教室に行ってきました。初めての宿泊行事でしたが、台風一過、天候に恵まれ、2泊3日ほぼ予定通りに進めることができました。二段ベッドや大きなお風呂もいい思い出になったことと思います。

初日は、伊豆シャボテン動物公園で 1500 種のサボテンや放し飼いの動物たちと触れ合いながら、仲よく班行動をすることができました。 爪木崎では、ヤドカリはもちろん、ヒトデやナマコ、ウニなど、様々な海の生き物を発見し、夢中になって磯遊びを楽しみました。

2日目は、釣りとアジの開き作りに挑戦しました。どちらも初めて体験する子が多く、説明をよく聞いて楽しく活動することができました。海中水族館では、アシカやイルカのショーに歓声を上げました。夜は、レク係主催の室内レクリエーション。クイズありゲームありの楽しいプログラムで、声をからして盛り上がりました。

3日間を通して、集団行動で大切なこと、思いやりの心など、5年生の子どもたちは多くのことを学びました。これからの生活で行動に表れることを期待しています。













#### 12月行事予定表

#### ◎今月の生活目標 身のまわりの整理整とんをしよう

目	月	火	水	木	金	土
					1 社会科見学3年	2
3	4 全校朝会 委員会® (クリーン運動予備日)	5 小連合音楽鑑賞教室6年 色覚検査5年(希望者)		7 防災授業6年(起 震車)	8 避難訓練	9 土曜授業公開 防災教室5年 租税教室6年 たくあん漬け3年
10	1 1 全校朝会 クラブ⑫	12色覚検査4年(希望者)	13 けやき班集会 社会科見学5年	14合唱学年合同練習	1 5 B時程 合唱発表会 4、5、6年13:30~	<b>16</b>
17	18 全校朝会 B時程 5時間授業 個人面談	19 B時程 5時間授業 個人面談	2 0 B時程 5 時間授業 個人面談	2 1 B時程 5時間授業 個人面談	2 2 B時程 5時間授業 個人面談	23 天皇誕生日
2 4	2 5 2 学期終業式 給食終 B時程 5 時間授業 (給食後大掃除)	2.6 冬季休業日始	27	28	29 学校閉校期間 機械警備 学校内入れません	30 学校閑校期間 機械警備 学校内入れません
3 1	  学校関校期間  機械警備  学校内入れません	大2 学校閉校期間 機械警備 学校内入れません	大3 学校閉校期間 機械警備 学校内入れません	<b>1</b> /4	1/5	11/6

## 少しずつ

副校長

大野 正人

今夏は、水道管の工事に伴い、様々な制約が加わり、保護者の皆様をはじめ地域の皆様にもご迷惑をかけたことと思います。ご理解とご協力に感謝いたします。ありがとうございました。

ただ、校舎のあちらこちらで経年劣化か、修繕が必要と思われる箇所が出てきました。今年度も 水道管に続き、以下の2つの工事が行われる予定です。

まず、体育館のバレーボールの支柱を支える「受け」の部分です。長年の使用で支柱を入れた際に鉛直に立たなくなっていました。これを、床を外して受けのコンクリート部分から作り直す工事です。1月4日からの予定です。養生期間を含めますと15日ごろまでかかる見込みです。

次は、北校舎の非常階段です。屋外にあるため、一部の塗装が剥がれたり、錆びかけていたりという状況でした。現状でも強度的には十分なのですが、劣化予防の観点から錆をとって再塗装を行う予定です(時期は未定です)。

少しずつですか、このように補修・工事等により、安全が保たれます。今後とも、皆様のご理解 とご協力をお願いする次第です。

最後に、これは経年劣化等に関わるものではありませんが、工事の話です。来年度開設の特別支援教室の整備です。 3 階第 2 音楽室の隣の教材室を工事します。予定では、年度末にかけて空調工事や物品の搬入・固定等があります。今年度、PTA会室が使用できない時にご使用されたこともありますが、工事期間中は使用ができませんのでご承知おきください。